



Royaume d'Araucanie et de Patagonie

Année Orélie-Antoine



Dans le cadre des activités autour du bicentenaire de la naissance d'Orélie-Antoine de Tounens, Jean-François Gareyte a tenu une conférence organisée par l'Alep, Association laïque à l'éducation populaire dans la salle de l'orangerie à Bergerac.

Devant une centaine de personnes, Jean-François Gareyte, qui a d'ailleurs publié deux livres sur la vie d'Antoine de Tounens, a développé avec passion cette vie extraordinaire de cet enfant du Périgord, que beaucoup de personnes ne connaissent toujours pas aujourd'hui.

Enfant de paysan, devenu Avoué à Périgueux, il a vendu son étude pour partir en 1858 faire fortune au Chili. Jean-François Gareyte explique comment Orélie-Antoine était entraîné dans le désordre politique de ce pays et comment il a d'abord été bel et bien invité par les Mapuche puis nommé et choisi Toki/Roi à la mort du vieux Toki Manil par les principaux lonkos d'Araucanie et de Patagonie.

Arrêté par les Chiliens, il fût renvoyé en Europe, tenta par trois reprises de regagner son Royaume, mais mourût finalement complètement dépourvu de moyens à Tourtoirac en 1878.

Après l'exposé de Jean-François Gareyte, Francis Boddart, membre du Conseil du Royaume d'Araucanie et de Patagonie, expliquait à l'assistance, que les structures du Royaume existent toujours de nos jours et que Auspice Stella, ONG avec statut consultatif auprès du Conseil économique et social des Nations Unies, maintient le souvenir de cette extraordinaire histoire et défend les droits des peuples natifs de l'Araucanie.

